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REUNION DU COMITE DIRECTEUR
Mardi 30 mai 2023

En présentiel et visioconférence - 20H

Présents : Bruno BALITRAND, Antoine BARON, Anne-Marie BASSET (CTS), Marin BERNUSSOU,
Dominique CANAL, Damien DA LUZ, Dominique JOBELOT, Sébastien LEROUX, Rachel MULLER
(CTS), Nicolas MUNARRIZ, Jean-Michel PITRE, Adeline ROUGES, Christophe STEVENDART (DTG),
Frédéric VENOUIL et Michelle VILLALONGUE.
Invité : Jean-Claude MELAC Président du Comité de vigilance.
RTR : Mathilde BARREY (TR), Magalie BOUVET (Gym+), Rachel KAJ (Baby Gym), Noelline MOLLET
Team Gym), Marie NAYRAC (GAF), Simon PAYARD (GAM),
Personnel régional : Marie CARTIGNY (secrétaire de séance).

Excusés : Christine ANDREU, Colette BAILLADE, Delphine DA LUZ-SIMONNOT, Sandrine
DEBAISIEUX, Muriel LEROY, Lucie MARPINARD, Marie-Claire PASCALON, Enzo PEUBLE, Aurélie
PICARD.

En introduction :
Le Président, Antoine BARON, remercie les membres et Monsieur MELAC, Président du Comité de
vigilance régional, pour leur présence.
Le procès-verbal du Comité Directeur du 12 janvier 2023, envoyé ce jour, est validé.

1- Bilan de la visite du président fédéral :
Antoine BARON : le président fédéral, James BLATEAU, poursuit son tour des régions, accompagné de
Kevinn Rabaud, Directeur Technique National, pour faire étape en Occitanie les 11.12 et 13 mai
derniers.
Les objectifs étaient de rencontrer ses instances territoriales, les pôles France Aérobic, Espoir GR et la
la Commission territoriale, créer du lien et du réseau pour faire remonter les problématiques et les forces
du territoire.

Sujets : présentation des projets et des 4 thèmes spécifiques vus avec la FFG que sont
- l’accompagnement des sportifs de haut-niveau,
- l’organisation des championnats nationaux et internationaux sur notre territoire et la mise à

disposition des parcs expos pour permettre une rentrée d’argent,
- les infrastructures pour le développement de nos pratiques,
- améliorer le modèle économique des associations.

Jeudi soir : réunis en commission territoriale, tous les présidents départementaux ont pris parole, nous
avons fait le tour complet du territoire.
Vendredi matin : nous n’avons pas pu rencontrer la DRAJES mais le vice-président du Conseil régional,
Monsieur Kamel CHIBLI, afin d’aborder le soutien espéré sur les infrastructures dont nous avons besoin.
L'après-midi, nous avons rencontré Madame ROTH, Directrice du CREPS de Toulouse, et Monsieur
VACANT, Président du Pôle France Aérobic, pour visiter et confirmer la satisfaction réciproque de
l’installation du Pôle France Aérobic au CREPS. Le président fédéral en a profité pour féliciter les
gymnastes pour les résultats obtenus lors des étapes de Coupe du monde à Cantanhede au Portugal et
à Tokyo au Japon.
L’organisation du Championnat de France Trophée Fédéral GAF à Rodez a été l’occasion de rencontrer
le maire de Rodez et de réunir le Bureau autour des personnalités fédérales pour faire un point sur le
projet régional et aborder l’horizon 2024.
La visite s’est clôturée par la visite du pôle GR à Montpellier le lendemain.
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Le contexte médiatique a perturbé la rencontre dont nous attendons le bilan du président fédéral mais
nous avons eu de bons échos du Président et du DTN sur nos travaux et notre dynamique régionale.
Nous avons également eu la confirmation de l’aide reconduite au pôle GR jusqu’à l’olympiade puisque
deux gymnastes y sont en aide personnalisée olympique.
Anne-Marie BASSET rappelle qu’un pôle est une association; sa gestion lui est propre avec droit de
regard du DTN.
Damien DA LUZ félicite le pôle Espoir GR dont les gymnastes récoltent les meilleures performances aux
finales individuelles Elite et Espoir GR à Mulhouse ce week-end. Un point d'inquiétude demeure
concernant le gymnase; le président se rapprochera de Montpellier métropole pour faire avancer le
dossier.
Le pôle France Aérobic se porte bien au CREPS, offrant les conditions optimales, il vient d’être reconnu
pôle Espoir pour accueillir encore plus de gymnastes.

2- Fonctionnement et nouveautés du Comité régional :
A mi-mandat, il est utile pour chaque élu de se questionner sur son engagement régional et d’en assurer le
relai.
Par ailleurs, nous constatons que les commissions régionales ont du mal à fonctionner.
Le président rappelle que chacune est autonome et ne doit pas attendre le Bureau/Comité Directeur pour
travailler et avancer.
Réflexion : Que faire dans chaque commission pour œuvrer au projet régional et que tout le monde se
sente concerné au sein du comité? La gouvernance sera ainsi au cœur de nos échanges sur le séminaire
et le colloque régional prévus les 2.3 septembre 2023 à Port Leucate.

Au regard de l’intégration des nouveaux membres techniques en février 2023 et des changements en
cours, l’organigramme sera actualisé pour une meilleure communication sur nos membres.
Certains évoquent un manque de lien avec le comité, nous invitons les intéressés à préciser leur situation
afin qu’ils puissent être accompagnés.

Nous notons un rebond de la dynamique Evolugym-Baby Gym via les animations de cette saison.
Dominique JOBELOT pense manquer d’informations pour contribuer aux réflexions du Comité Directeur.
Le président précise que c’est grâce à la vie des commissions que les échanges doivent s’opérer.
Il y a aussi moins de réunions du Comité Directeur que du Bureau, la visioconférence freine également les
échanges. A méditer pour le fonctionnement à venir.

Le président félicite la Commission finances qui travaille sans relâche; elle aura deux demandes à
soumettre aux votes ce soir.

3- Séminaire/Colloque régional
Temps importants prévus du 1er au 3 septembre 2023 à Port Leucate, sous le même format que l’édition
2022.
Programme prévisionnel :
Vendredi : séminaire du Bureau et des salariés en soirée
Samedi : réveil musculaire GYM+ sur la plage
10H-12H30 - réunion du Comité directeur régional
14H-17H30 - Colloque des dirigeants sur la Gouvernance, Développement Durable et Qualiclub
suivi d’une soirée conviviale autour d’un Tournoi de pétanque et Repas.
Dimanche : réveil musculaire GYM+ sur la plage
10H-12H - séminaire des Comités techniques
14H17H30 - Colloque des techniciens clubs

Toutes les disciplines sont conviées et nous écouterons toutes les problématiques.
Jean-Claude MELAC rappelle le rôle du Comité de vigilance; il demande à ce qu’il soit plus intégré aux
échanges pour assurer la veille active. Les membres du comité seront ainsi conviés au colloque.
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4- Préparation de la saison technique 2023-2024
Anne-Marie BASSET : tous les RTR ont répondu, nous avons un calendrier compétitif prévisionnel
présenté en réunion ce jour.
Hormis en TU, GAc, on attend le calendrier national définitif des sélectives afin de pouvoir les
positionner.
Le président souhaite organiser un webinaire avec les COL pour mieux caler l’organisation des
compétitions et du matériel avant la nouvelle saison compétitive.

A ce titre, le cahier des charges des compétitions régionales doit être actualisé pour :
- retirer le praticable à ressort sur l’organisation des compétitions GAM GAF (Marie NAYRAC),
- intégrer la digitalisation,
- modifier les modalités médicales,
- intégrer le développement durable.
Le cahier des charges des compétitions actualisé devra être validé avant le début de la prochaine
saison.

Demandes techniques:
Anne-Marie BASSET : au regard des soucis rencontrés sur les compétitions TR, elle demande à ce que
le Comté puisse faire l’acquisition de 4 trampolines pour assurer les sélectives, éviter la problématique
du transport et limiter les coûts. Décision : l’achat devra être étudié en commission finances avec les RT.

Marie NAYRAC : les formateurs de juges de l’Est demandent 2 ordinateurs avec une carte vidéo
conséquente pour assurer le bon fonctionnement des examens sur 2 niveaux.
Nicolas MUNARRIZ confirme que les ordinateurs de Scoregym sont adaptés au besoin.
Décision : 2 ordinateurs Scoregym seront mis à disposition sur Narbonne pour les formations de juges
de l’Est.

Sébastien LEROUX : demande s’il un nombre minimum de juges à inscrire pour organiser les formations
Trampoline et envisager, de meilleure façon, la proximité des stages TR?
Anne-Marie BASSET : Il faut soutenir le TR où il y a peu de juges qu’on ne peut limiter. Nous faisons au
plus près des candidats et en fonction des inscrits.

Damien DA LUZ alerte sur la difficulté que nous avons encore à identifier les représentants régionaux
sur toutes nos compétitions et à suivre efficacement nos organisations, il propose :

- De compléter le fichier de suivi actuel d’un rétro-planning et de démarche durable pour qu’elle
soit plus présente sur nos organisations,

- Il s’agirait, à l’image des ROC, de constituer une équipe avec des référents DD COL,
- Avant la compétition, avoir un vrai entretien avec le COL pour creuser toutes les problématiques,

matériel, DD, éthique…

Anne-Marie BASSET rappelle que de travail s’opère déjà avec elle et Stéphanie THÉRY auprès des
COL en amont des compétitions.
Antoine BARON : le fichier existe mais les failles sont à ajuster pour mobiliser les acteurs plus en amont,
préciser les rôles et missions de chacun, éviter les court-circuits et que tout le monde puisse avoir ses
repères pour travailler plus harmonieusement ensemble.
Nicolas MUNARRIZ : la procédure est établie mais il faut la retravailler et se l’approprier.
Damien DA LUZ : la consolider avec les outils nécessaires et mieux accompagner les COL.
Le président alerte : il ne faut pas que ça devienne une usine, la procédure doit rester accessible, il
conviendra de faciliter la démarche DD aux COL.
Damien DA LUZ : présentera un projet d’outil suivi & DD au séminaire.
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Dominique JOBELOT : nous devons aussi intégrer systématiquement un débriefing post évènement
entre les COL et les délégués régionaux pour parfaire nos organisations. La fiche bilan existe mais elle
devra être de fait actualisée et complétée par les échanges.

NB : Anne-Marie BASSET précise qu’elle se sert des fiches bilan pour rédiger le rapport saisonnier.
Par ce biais des remédiations ont déjà été faites par exemple pour faire des palmarès intermédiaires,
éviter l’attente et les problèmes de sécurité avec le public.

Décision : réunir une commission compétition avec les acteurs pour balayer l’ensemble des requêtes et
faire l’état compétitif COL de la saison. Le président propose que Dominique JOBELOT anime cette
commission, intégrant Stéphanie THERY et les acteurs à mobiliser. Dominique JOBELOT accepte.

Dominique JOBELOT et Marie NAYRAC soulèvent un problème rencontré cette saison : les
responsables des juges ont eu du mal à trouver des juges experts sur les compétitions Fed B et Fed
Occ mobilisés sur les finales aux mêmes dates. Elles demandent la possibilité de fonctionner avec des
juges clubs sur ces finales régionales.
Décision : à étudier en Comité Technique GAF pour en reparler en Comité Directeur.
Il faudrait également connaître le nombre d'agrès nécessaires pour aider à l’organisation de la
compétition et des organigrammes en conséquence.

5- Divers
Assemblée Générale 2024
Pour donner le temps à la commission finances de clôturer le bilan comptable nous avons choisi
d’organiser dorénavant notre assemblée régionale annuelle en début d’année.
Notre trésorier régional, Bruno BALITRAND se propose d’accueillir la prochaine assemblée à Flavin.
(NB Calendrier: les 6.7 janvier = vacances, week-end suivant = réunion nationale, les 26.27.28 janvier =
finale indiv GR …)
Décision : le Comité Directeur fixe la date de l’assemblée régionale au week-end du 20.21 janvier 2024
à Flavin.

Partenariat
Le président a rencontré Monsieur PRAS, notre prestataire, pour faire un état des partenariats.
Le bilan fait état des efforts considérables réalisés pour créer ce réseau partenaires mais ils n’apportent
pas assez (11 000€ / 6 000€ investis). La question se pose de poursuivre ou non la prestation de
services?
Nous organisons une “soirée partenaires” le 6 juin 2023 avec le Codep31 et les 3 clubs de Colomiers,
Blagnac et Toulouse.
La prestation nous a permis de rassembler beaucoup de partenaires : la plupart étant de notre milieu
pourront être entretenus par le Comité mais les partenaires extérieurs ne sont pas assez représentatifs
ni porteurs. Autre frein : les partenaires demandent la présence du président régional, difficile à assurer.
Monsieur PITRE propose de s’occuper des équipementiers.
La décision de poursuivre la prestation de service partenariale est soumise au vote du Comité Directeur:
Décision : la majorité décide de mettre fin au contrat de Monsieur PRAS sur les partenariats (Président).
Certains contrats partenaires perdurent sur 2.3 ans, il s’agira de reprendre les contacts en négociation
actuellement.

Gym+
Actuellement, nous comptons en Occitanie 600 pratiquants Gym+ et 8 coachs diplômés.
Nous avons mis l’accent sur la valorisation de la formation Coach Gym+ mais la pratique a peu germé
dans les clubs et nous cherchons encore les moyens de l’encourager.
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Propositions :
● Offrir la part régionale sur les licences Gym+, aux clubs ayant formé un coach (2 plans de ce

type se sont avérés inefficaces en ex Midi-Pyrénées).
● Poursuivre l’encouragement à la formation Coach Gym+ organisée sur la région.
● Voir si un forfait avec une enveloppe plus conséquente serait plus intéressant.

Magalie BOUVET : nous sommes compétitifs au niveau du prix, mais la pratique est nouvelle
donc méconnue. Nous avons l’avantage de notre matériel pour valoriser la pratique, il faudrait y
encourager nos coachs.

● Attribuer une aide pour du matériel spécifique pourrait-être porteur.
Magalie proposera un kit matériel Gym+.

Fermeture du Pôle GAF de Marseille
Suite au reportage, les retombées ont contribué à la fermeture du pôle au 30 juin 2023 pour 3 motifs
(procès-démission du cadre, problème de gestion et décision ministérielle en termes d’agrément).
Le comité régional a réagi rapidement, nos cadres d’Etat se sont renseignés, nous avons organisé des
réunions pour être au fait et pouvoir proposer des solutions. Nous avons réuni les parents et les clubs
impactés hier et une prochaine rencontre aura lieu avec les entraîneurs.

Anne-Marie BASSET : nous sommes devant un état de fait et une décision ministérielle.
Il nous faut trouver des solutions pour les gymnastes re-orientées sur leurs clubs et celles qui devaient
intégrer le pôle afin de rassurer leur devenir et soutenir leur parcours sportif.
Rachel MULLER : les techniciens sont en alerte, les parents et gymnastes sont très impactés.
Pour les Juniors, cela pose en particulier un problème sur le scolaire et l’accueil des clubs pour
maintenir leur cadre d’entraînement. Pour les gymnastes entrantes, c’est l’occasion de changer de
système.
Nous échangerons avec les techniciens pour saisir l’opportunité de faire évoluer la structuration de nos
clubs et mieux accompagner les gymnastes sur la performance. Nous pouvons également envisager
des stages contact avec le pôle de St Etienne.
Bien que le DTN ai pris le temps d’appeler les entraîneurs, les acteurs mentionnent un manque de
communication (fédération et pôle de Marseille), car les conséquences impactent grandement et en
urgence la vie des familles.
Simon PAYARD demande si un pôle pourrait se profiler dans le sud?
Frédéric VENOUIL précise que le Comité Midi-Pyrénées a tenté de faire homologuer le CIRSO par la
fédération (ex centre régional GAF) sans résultat, l’avis fédéral est primordial.

Le président félicite la mobilisation et l’ambition de nos acteurs devant cette situation de crise.
Pour avancer, il invite chacun à se rapprocher des CTS.

Siège: en l’absence du Président.

Suite au PV du 20 avril 2023 du Bureau régional concernant le licenciement de Virginie Husson. Le
Comité Directeur valide la hausse de rémunération du mandat du Président régional (1 seule abstention)
pour être à temps complet sur le Comité régional.
Après étude demandée par le comité directeur sur la faisabilité de cette hausse, elle ne dépassera pas
le montant brut (tout inclus) du coût d’un poste de Directeur soit 3200 euros brut/mois afin d’être en
accord sur le budget prévisionnel voté en AG et prendra effet au 1er juin 2023.
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Retour du Président :

Le Président remercie l’ensemble des membres,
Rendez–vous samedi 2 septembre pour le séminaire et le colloque régional à Leucate.

Fin des travaux à 22H30.

Antoine BARON Michelle VILLALONGUE
Président Secrétaire Générale
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DECISIONS DU COMITE DIRECTEUR DU 30 MAI 2023
BILAN DE LA VISITE DU PRÉSIDENT FFG
Faire le bilan (en attente de la FFG)
Contacter Montpellier Métropole pour les installations

COMITÉ DIRECTEUR
Actualiser l’organigramme
Faire vivre les commissions
Accompagner les membres
Convier le Comité de vigilance au séminaire et colloque régional
Travailler sur la gouvernance et la démarche éco responsable (séminaire-colloque)

SAISON TECHNIQUE 2023.2024
Améliorer l’organisation et le suivi avec les COL via l’organisation de webinaires
Améliorer le debriefing et la fiche suivi post compétition à remplir avec les COL
Actualiser le cahier des charges des compétitions - à valider avant le début de la nouvelle saison
Y Intégrer et faciliter la démarche Eco Responsable (Damien DA LUZ proposera un projet-outil au séminaire)
Réunir une commission compétition avec les acteurs pour balayer l’ensemble des requêtes et faire l’état
compétitif COL de la saison. (pilotée par Dominique JOBELOT)

Pour la demande GAF de pouvoir fonctionner avec des juges clubs sur ces finales Fed B Fed Occ pour
pallier au manque de juges : à étudier en Comité Technique GAF pour en reparler en Comité Directeur.
Lister le nombre d'agrès nécessaires pour aider à l’organisation.

Dispositif d’encouragement GYM+ : une dotation d’un kit matériel sera proposé par M.BOUVET au
séminaire.

ASSEMBLEE GENERALE REGIONALE
Fixée au week end du 20.21 janvier 2024 à Flavin
avec le Forum des clubs employeurs.

ACHATS
Demande d’achat de 4 trampolines pour assurer les sélectives : à étudier en commission finances avec les RT.
Demande de 2 ordinateurs pour assurer les formations de juges GAF avec mémoire pour les vidéos supports : 2
ordinateurs de score gym seront mis à disposition sur Narbonne.

PARTENARIATS
Le Comité Directeur décide de mettre fin au contrat de Monsieur Pras (prestation de service sur les
partenariats).
Monsieur Pitre aiderait sur les partenaires équipementiers.
Reprendre les contacts des partenaires en négociation actuellement.

SIÈGE
Suite au PV du 20 avril 2023 du Bureau régional concernant le licenciement de Virginie Husson. Le
Comité Directeur valide la hausse de rémunération du mandat du Président régional (1 seule
abstention) pour être à temps complet sur le Comité régional.
Après étude demandée par le comité directeur sur la faisabilité de cette hausse, elle ne dépassera
pas le montant brut (tout inclus) du coût d’un poste de Directeur soit 3200 euros brut/mois afin
d’être en accord sur le budget prévisionnel voté en AG et prendra effet au 1er juin 2023.
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